

## **Circular 1023-2020**

Transcribimos un resumen de noticias importantes en el área laboral, publicadas el día 18 de marzo 2020 escrito por especialistas, analistas y periodistas que han sido publicadas en diarios nacionales.

**CATEM pide pacto nacional para blindar fuentes de empleo ante coronavirus (+video).** La CATEM lanzó un llamado al gobierno federal y a las cámaras patronales, para conformar un pacto nacional que blinde las fuentes de empleo en el país. En voz de su Secretario General, Pedro Haces Barba, la Confederación Autónoma de Trabajadores y Empleados de México (CATEM) lanzó un llamado al gobierno federal y a las cámaras patronales, para conformar un pacto nacional que permita blindar las fuentes de empleo en el país, ante la contingencia sanitaria por Covid-19. El líder sindical pidió a las tres fuerzas: gobierno, empresarios y trabajadores, no perder la calma ante la pandemia que ha sacudido al mundo entero. “Hemos visto como en los últimos días los ciudadanos se han organizado para tomar medidas preventivas, sin embargo debemos estar conscientes ante lo que está por venir”, expresó Pedro Haces. En este sentido, el Secretario General dijo que es necesario un acuerdo de esta naturaleza para que los trabajadores mexicanos no pierdan sus fuentes de empleo y se exploren mecanismos que permitan enfrentar los posibles efectos económicos para el país. (24 Horas)

<https://www.24-horas.mx/2020/03/17/catem-pide-pacto-nacional-para-blindar-fuentes-de-empleo-ante-coronavirus-video/>

**Gobiernos, trabajadores y empleadores tendrán un papel decisivo ante brote de coronavirus: OIT. (Pilar Martínez).** La Organización Internacional del Trabajo (OIT) informó que “el mundo del trabajo se ve profundamente afectado” por la pandemia mundial del coronavirus. Además de ser una amenaza para la salud pública, las perturbaciones a nivel

económico y social ponen en peligro los medios de vida a largo plazo y el bienestar de millones de personas. En ese sentido, expuso que la OIT, los gobiernos, trabajadores y empleadores, tendrán un papel decisivo en la lucha contra el brote de Covid-19, pues han de velar por la seguridad de las personas y la sostenibilidad de las empresas y los puestos de trabajo. La OIT hizo cinco recomendaciones para los trabajadores: Diálogo social flexible y productivo. Pueden contribuir en las tareas de prevención, y en la protección de los trabajadores mediante la difusión de información fiable. Pueden promover la solidaridad y la no discriminación y/o estigmatización de los trabajadores y las personas enfermas. Es imprescindible mantener estrictas consignas de higiene en el lugar de trabajo, entre otras, el lavado sistemático de las manos y el uso de desinfectante para las manos y las superficies. Se debe fomentar el comportamiento responsable, cooperar con las medidas de respuesta, y guardar la calma. (Economista)

<https://www.eleconomista.com.mx/empresas/Gobiernos-trabajadores-y-empleadores-tendran-un-papel-decisivo-ante-brote-de-coronavirus-OIT-20200317-0114.html>

**Industriales proponen un acuerdo nacional para mitigar una posible recesión. (Lilia González).** De no tomar medidas contingentes y articular un programa de reactivación económica e industrial frente al coronavirus, la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin) alertó que la industria podría caer 3.5% respecto al 2019, que representaría el doble de lo registrado durante el año previo. El dirigente de los industriales, Francisco Cervantes, se pronunció por un Acuerdo Nacional que permita mitigar la posible recesión que se enfrentará en el mundo y que garantice que se mantenga el empleo en México. Y para ello, planteó: la depreciación acelerada de activos; negociar con las entidades federativas la reducción del impuesto sobre la nómina, deducibilidad al 100% de las prestaciones CATEM pide pacto nacional para blindar fuentes de empleo ante coronavirus (+video). La CATEM lanzó un llamado al gobierno federal laborales como medidas fiscales. Además del pago gubernamental oportuno a proveedores nacionales, así como detonar el consumo de gobierno: 100% de bienes nacionales. (Economista)

<https://www.eleconomista.com.mx/empresas/Industriales-proponen-un-acuerdo-nacional-para-mitigar-una-posible-recesion--20200317-0109.html>

**Desbalance. T-MEC, otra preocupación.** Mientras el coronavirus domina las conversaciones en todo el planeta, nos dicen que hay otro asunto que preocupa al sector privado y es justamente la implementación del T-MEC . Si bien ya lo aprobó Canadá, aún falta el aterrizaje. Así, nos explican que la parte que más mantiene en vilo es la definición de panelistas para dirimir conictos y, al parecer, ya hay quienes se frotan las manos en Estados Unidos para pedir

que inicie el primer pleito contra México por supuestas violaciones laborales o medioambientales. De este lado de la frontera, los empresarios le piden a la secretaria de Economía, Graciela Márquez, que la reglamentación esté lista lo antes posible. Lo mismo pasa en Estados Unidos y Canadá, donde al sector privado le urge que se den a conocer a la brevedad los borradores de las reglas. La complicación es que esto lo deben arreglar en conjunto los tres gobiernos, no se puede hacer unilateralmente. A ello hay que sumar la crisis del coronavirus, lo que implica que no hay viajes al extranjero de funcionarios de gobierno y esto retrasa todavía más las definiciones. (Universal)

<https://www.eluniversal.com.mx/cartera/convencion-bancaria-contagio>

**¿Será? Aniversario de expropiación, en petit comité.** Llegó el aniversario de la Expropiación Petrolera y los trabajadores de Pemex aún no saben quién los representará en el evento que hoy, en petit comité, por el coronavirus, realizará el presidente Andrés Manuel López Obrador. Al no decantarse el jefe del Ejecutivo por un líder sindical, como se esperaba en días pasados, varios son los que aseguran que el control de los recursos y de las prestaciones establecidas en el contrato colectivo de trabajo sigue en manos de Carlos Romero Deschamps; lo anterior a través de uno de sus más cercanos y entrañables colaboradores, el interino líder del STPRM Manuel Limón. (24 Horas)

<https://www.24-horas.mx/2020/03/17/sera-aniversario-de-expropiacion-en-petit-comite/>

**Los alcances de la reforma laboral. (Octavio Cantón).** Hemos presenciado los últimos días un acalorado debate en torno a la propuesta de reforma del modelo de subcontratación en México. Es claro que el abuso de esta figura ha lastimado las condiciones de vida de los trabajadores y los derechos de estabilidad en el empleo tutelados por nuestra Constitución Política. Lo anterior, aunado al viejo modelo de control sindical que ha impedido sistemáticamente el libre ejercicio del derecho de asociación, la existencia de sindicatos autónomos auténticamente defensores de los derechos de sus agremiados y otros vicios, entre los que destaca por ejemplo la falta de un salario mínimo suficiente y remunerador como señala la propia ley, ha causado el progresivo deterioro económico y social del asalariado; sus efectos, sobra que lo diga, están a la vista: mayorías empobrecidas y una sociedad dividida, desigual, resquebrajada. Si la igualdad como principio rector de la democracia se vuelve inexigible, las necesidades de las mayorías se ven insatisfechas y el proyecto político resulta ineficaz. A fines del siglo pasado, el modelo económico liberal, que en el terreno del trabajo se sostiene precisamente sobre las ideas del consenso general entre sectores, flexibilidad, control sindical y subcontratación, entre otras; fue aceptado como un dogma sin alternativa, volviendo de hecho obsoleta, la tradicional oposición política entre derecha e izquierda. (Aristegui

Noticias)

<https://aristeguinoticias.com/1703/mexico/los-alcances-de-la-reforma-laboral-articulo/>